



## OUI AU PARC ÉOLIEN SUR GRATI

La première assemblée générale de cette association s'est déroulée le 18 février 2015 à la grande salle du Casino où le Comité a présenté son rapport sur les activités durant la période écoulée. Pour une première, un nombre respectable de membres s'étaient déplacés pour l'occasion. Son but :

- soutenir et promouvoir le projet sur Grati auprès de la population locale et le défendre contre toutes les informations subjectives ou mensongères
- la motivation de porter le projet de la région et **pour** la région et lui assurer une autonomie énergétique
- rétablir la vérité vis-à-vis des informations "intox" des opposants

Informé et communiqué sont les moyens choisis par **OUI au parc éolien sur Grati** préférant défendre le projet par une réponse positive et directe, et non par courriers.

Le Comité de soutien, qui a entière confiance en cette perspective, est composé de :

- Président Gilles Fahrni
- Vice-président Jacques Nicolet
- Secrétaire Jean Hauner
- Trésorier Philippe Magnenet
- Membres Sophie Perotti  
Christian Lirgg

Suite à la partie statutaire qui se déroule sans surprise, le responsable du projet Dr Pierre Honsberger fait un point de la situation rappelant que notre région serait une des premières en Suisse à être alimentée par 100 % d'énergie renouvelable. Une façon de se faire connaître et un atout majeur pour les 3 communes concernées. Grâce à l'évolution de la technologie, ces éoliennes de dernières générations produiront 49'000'000 kWh/an, soit une consommation annuelle de près de 11'000 ménages.

La Directrice générale de VO-Energies, Martine Favre, souligne que l'éolien aura toute son utilité pour la consommation d'hydrogène, toujours plus utilisée de nos jours. Elle nous donne également quelques informations précises concernant le stockage de l'électricité, de la production d'énergie et des récentes recherches faites par Santé Canada, dont voici quelques résultats intéressants :

- effets sur la santé : pas de lien prouvé

entre la présence d'éoliennes et de troubles sur la santé (problèmes chroniques, migraines, stress ou troubles du sommeil)

- les niveaux de bruits calculés sont inférieurs aux niveaux qui seraient susceptibles d'affecter directement la santé. Donc, il n'y a aucun lien entre le bruit des éoliennes et les problèmes de santé
- comme tout changement, certaines personnes sont contrariées par des effets visuels

En conclusion, le Député Jacques Nicolet confirme un projet réfléchi, calibré avec une plus-value d'infrastructures qui classe notre arrière-pays d'avant-gardiste ! Le Comité est convaincu que le parc éolien est un BON projet. Plus d'informations sur [www.oui.grati.ch](http://www.oui.grati.ch) ou [info@oui-grati.ch](mailto:info@oui-grati.ch) où vous pouvez adhérer et rejoindre les nombreux membres.

Nous ne pouvons que vous encourager à mettre en avant tous ces arguments positifs vis-à-vis des opposants !

Anne-Françoise Champod  
correspondante •